
 

 
 

  平成３０年第６回宮古島市議会定例会（９月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三 雄 １  

２ ４ 島 尻  誠 ４  

３ ９ 前 里 光 健 ８  

４ 15 下 地 勇 德 12  

５ ６ 下 地 信 広 14  

６ ３ 仲 里 タカ子 16  

７ 16 粟 国 恒 広 21  

８ 23 濱 元 雅 浩 24  

９ 13 友 利 光 德 25  

10 ２ 平 百合香 31  

11 17 上 地 廣 敏 34  

12 ７ 砂 川 辰 夫 35  

13 ５ 平 良 和 彦 36  

14 10 狩 俣 政 作 38  

15 １ 新 里  匠 40  

16 11 高 吉 幸 光 43  

17 14 上 里  樹 45  

18 18 平 良 敏 夫 49  

19 12 國 仲 昌 二 51  

20 24 眞榮城 德 彦 57  

21 20 山 里 雅 彦 60  

22 21 棚 原 芳 樹 62  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．博愛パレス館（うえの 

ドイツ文化村）の再整備 

に向けた取り組みについ 

て 

 

 

 

 

２．平成 29 年度歳入歳出 

決算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．陸上自衛隊配備に伴い 

見込まれる税収について 

 

 

４．サトウキビ春植え被害 

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

１．博愛パレス館の賃借について伺

う。 

２．借り受けの対象及び契約期間と契

約条件について伺う。 

３．借り受け希望条件について伺う。 

４．改修工事の負担及び増加資産の帰

属について伺う。 

 

１．一般会計及び特別会計の実質収支

が黒字となった主な要因について伺

う。 

２．財政調整積立基金の推移について

伺う。 

３．財産の管理状況と市債の状況及び

残高について伺う。 

４．一般会計における不納欠損額の状

況と税の徴収対策について伺う。 

５．財政運営の健全化に向けた今後の

取り組みについて伺う。 

 

１．陸上自衛隊の配備に伴い住民税等

の多額な税収が見込まれます。税収

の使途計画について伺う。 

 

１．台風８号による被害の状況につい

て伺う。 

２．春植えに最適と言われる品種を含

めて被害が多く出ている状況につい

て伺う。 

３．被害圃場の対応に戸惑う農家に対

する対応策について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．災害廃棄物処理計画の

策定について 

 

 

６．老朽水道管の更新につ

いて 

 

 

 

７．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．住宅宿泊事業法（民泊

新法）について 

 

 

 

 

 

 

 

９．収入保険制度について 

 

 

 

１．本市における災害ごみ処理方針を

定めた計画の策定状況について伺

う。 

 

１．本市における水道管の更新率につ

いて伺う。 

２．水道施設の運営権を民間事業者に

売却することについて伺う。 

 

１．入域観光客数の増加に伴い事件、

事故も増加傾向にありますが管内に

おける救急出動状況について伺う。 

２．市民の生命、財産を迅速に守る観

点から事件、事故に即応できる職員

体制は構築されているか伺う。 

３．救急車の適正利用状況について伺

う。 

 

１．内容について伺う。 

２．新しいルールを設けた根拠につい

て伺う。 

３．宮古管内における住宅宿泊事業法

の届出、登録の申請等の状況につい

て伺う。 

４．観光需要の受け皿整備について伺

う。 

 

１．農家支援新制度の内容について伺

う。 

２．農業者への普及啓発をどのように

推進していくのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

10．農地法に関連する事務 

の市町村への権限移譲に 

ついて 

 

11．行政相談について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農地法に関連する事務の市町村へ

の権限移譲について伺う。 

 

 

１．行政相談開設の現状について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の市政運営につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 ①施政方針の中で、市長が掲げる重

点施策の「地下水や豊かな自然環

境と共生したエコアイランド宮

古」の取り組みの中で、地下水流

域における水源涵養の強化や、山

地災害防止機能を維持するための

植栽等を進める、と謳われていま

す。自然界を形成する森林率が

16％台まで落ち込んでいるこの宮

古島市の状況をどう捉えているか

市長の見解を伺います。 

 ②市長の財政運営の効率的かつ財政

健全化を図るうえで特に重点課題

は何か伺う。 

 

１．地下水保全について 

 ①伊良部南区の断水問題での被害の

状況報告 

 ②昨年調査された地下水保全調査業

務は今後の重要な課題として、平

良地下水流域の流域界の特定や新

たな伊良部島での水源開発の検討

が示されていますが、専門的知見

を取り入れた引き続きの調査は検

討されているか伺います。 

 ③水道水源保全地域の設定の検討は

あるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

３．農林水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

１．畜産共進会へ出品牛への支援につ

いて 

 ①県で開催される畜産共進会への出

品牛へのストレス対策として対応

が求められるが支援が出来ないか

伺います。 

 ②出場する出品者への経済的支援に

ついて伺います。 

２．豪雨災害について 

 ①６月に起きた豪雨災害における被

害状況を伺います。 

②土砂流出による復旧作業の見通し

について伺います。 

③土地改良事業のあり方について伺

います。 

 

１．学校体育館の雨漏りについて 

 ①宮古島市の小中学校における体育

館の雨漏り状況については、以前

から指摘がありましたが、これま

でに修繕された各学校の状況につ

いてお聞かせください。 

２．学校の施設管理及び環境整備につ

いて 

 ①学校敷地内のトイレで和式トイレ

になっている割合はどれくらいあ

るか伺います。 

②学校の環境整備について伺いま

す。 

③学校の囲いブロックの安全性につ

いて伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校現場における教職員の勤務体

制について 

①教職員の労働時間について伺いま

す。 

②教職員の働き方改革について伺い

ます。 

 

１．防潮林、防風林帯の保全について 

 ①現在、各地域の海岸線でリゾート

ホテルや商業施設の建設が進めら

れています。特に、伊良部地域に

おいては凄まじい勢いで建設ラッ

シュが続いている中、島を守る防

風林帯、防潮林帯の消失が危惧さ

れる。この問題をどう捉えている

か伺います。 

 

１．大神島の浮桟橋の屋根の設置につ

いて 

 ①大神島の浮桟橋にあるマット敷が

雨の日は滑り危険である。近年は

入島する観光客も増加している。

早急な改善を図れないか。また現

在の浮桟橋には屋根がなく雨天時

の対応が出来ていない。屋根の設

置ができないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

７．商工観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島の拝所等の修繕について 

 ①市内のアツママ御嶽の建屋の屋根

が倒壊し雨天時は雨漏りし拝所の

中が水浸しになって参拝や行事等

に大きく支障をきたしている。早

急な対応は出来ないか伺います。 

②各地域に存在する市指定の文化財

や史跡などの管理体制はどのよう

になされているか伺います。 

 

１．障がいを持った方々の支援につい

て 

①障がいを持った方の入所施設にお

いて第三者委員会の設置がなされ

ているとの６月定例会でのご答弁

でしたが、その構成をお聞かせく

ださい。 

②障がいを持った方の入居施設でこ

れまで報告された問題等の事例が

ありましたらお聞かせください。 

③障がい者専用の案内板表示の設置

を増設できないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国への要請について 

 ①農地転用手続き及び保安林指定解 

除などの規制緩和措置について 

８月に下地敏彦市長は、観光振興

に向けて農地転用手続き及び保安

林指定解除などの規制緩和措置に

ついて国へ要請を行った。 

以上を踏まえて伺う。     

ア．農地転用手続きの緩和につい       

て、要請の内容について伺う。 

 イ．この緩和を行うことで、本市

におけるメリットについて伺

う。 

 ウ．要請後の進展について伺う。 

②第２種運転免許の運用柔軟化につ 

いて 

  入域観光客数の急増を踏まえ、

受入体制の構築が課題となってい

る。本市では運転手が足りない状

況であるため、その状況を改善す

るべく国へ要請を行った。 

  以上を踏まえて伺う。 

 ア．第２種運転免許の運用柔軟化

について、要請の内容について

伺う。 

 イ．規制緩和を行うことで、本市

におけるメリットについて伺

う。 

 ウ．要請後の進展のついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

２．リーディングプロジェクトについ   

 て 

①新博物館建設について 

  ３月定例会において、「宮古島の

歴史を知る博物館（新博物館）の

建設については、基本構想や計画

を策定し、具体的な方向をとりま

とめる」とある。 

  以上を踏まえて伺う。 

  ア．事業の進捗状況について伺

う。 

  イ．財源の確保はどのように行う

予定かについて伺う。 

  ウ．立地は市街地型、市街地周辺

型、郊外型のうちどのタイプで

予定しているか、またその理由

についても伺う。 

  エ．博物館供用開始の時期と博物

館供用開始までのスケジュール

について伺う。 

 

１．学習支援教室について 

 ①概要について 

  沖縄子供の貧困緊急対策事業の一

環として、本市で３校目となる学

習支援教室が、今年の８月１日に

開設された。 

  以上を踏まえて伺う。 

  ア．学習支援教室の概要について

伺う。 

  イ．申し込み方法について伺う。 

  ウ．子ども達がインターネットを

使って調べものができる環境は

整備されているかについて伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②財源について 

  ア．学習支援教室事業の財源の内

訳について伺う。 

  イ．事業の実施期間について伺

う。 

 

１．サトウキビのトラッシュ率につい 

 て 

 ①トラッシュ率の状況とトラッシュ         

  率を下げるための対策について 

  伊良部地区の農家から「トラッシ

ュ率が高い」という相談を受け

た。トラッシュ率が高いと生産性

が低くなってしまうため、サトウ

キビ産業のみならず本市全体にと

っても思わしくない状況である。 

  以上を踏まえて伺う。 

  ア．トラッシュ率が高い地域順に

ついて伺う。 

  イ．トラッシュ率が高くなってし

まう要因について伺う。 

  ウ．本市におけるトラッシュ率を

下げるための取り組み、またそ

の他の関連組織での取り組みに

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市道宮原 15 号線の橋梁について 

 ①橋梁の改修工事について 

  市道宮原 15 号線の橋梁は、鉄筋

コンクリート構造で幅員５メート

ル、橋長５メートルである。橋桁

上部、工外壁部分や橋脚、橋台の

コンクリート製の間知ブロックが

剥離落下し、中の鉄筋がむき出し

の状態となっており損傷が激し

い。正式な建設年度は不明だが、

50 年以上経過している可能性も

あり、老朽化が進んでいる。別の

道の利用を促すため、通行止めの

看板は設置されているが、サトウ

キビ収穫時期には、サトウキビを

積んだダンプが通過する。よっ

て、橋の崩落につながる可能性が

あり、非常に危険な状態である。 

  以上を踏まえて伺う。 

  ア．何年も前から自治会要請があ

り、過去に何度も議会で取り上

げられている懸案事項である。

早期解決を図ってほしいが、見

解について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

１．宮古島市の国家戦略特区の取り組

みについて 

２．入島税について 

①昨年度、一般質問の答弁で 2018

年度に法定外目的税を新設し、税

額や徴収方法等を検討し、早けれ

ば 2019 年度から導入したいとの

答弁がありましたが、現在どのよ

うに推移しているのか。 

 

１．伊良部地区小中一貫校「結の橋学

園」について 

①伊良部地区小中一貫校「結の橋学

園」は 2019 年４月開校予定にな

っておりますが、工事の進捗状況

はどうなっているのか。 

②廃校となる佐良浜小学校、伊良部

小学校、伊良部中学校の後利用計

画はあるのか。 

 ③佐良浜小学校跡地に公園の計画は

できないか。 

２．地区公民館と自治公民館の区別に

ついて 

 ①どのような違いがあるか。 

 ②自治公民館の補修、修繕、備品等   

の費用はどのように行っているの

か。 

 

１．成川地区農業用排水路について 

２．農地圃場整備の補修工事について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市山羊生産流通組合につい

て 

 ①石垣市では、優良山羊を購入し農

家への貸付けを行っている。沖縄

県では優良山羊購入補助で７万円

の助成を行っている。 

  ア．宮古島市ではこのような事業

はできないか。 

  イ．山羊舎の建築補助はできない

か。 

  ウ．組合の島外視察等の計画はな

いのか。 

 

１．下崎西原線について 

①今後、単独事業での取り組みにな

りますが、現在の状況と今後の取

り組みについて 

２．荷川取線について 

①進捗状況はどうなっているのか。 

②今回の計画は 740 メートルとなっ       

ておりますが、残り 900 メートル

の事業計画をお伺いします。 

３．３月の事業認定された盛加越１号

線、同２号線の事業計画をお伺いし

ます。 

４．添道１号線と総合体育館の道路が

交わる交差点の街路樹について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．港湾行政について 

 

 

４．放置車両について 

 

 

５．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．街灯の設置について 

 

 

 

１．宮古島市役所の障がい者雇用率は

何％なのか？お伺いいたします。 

２．教育委員会の障がい者雇用率は？ 

 

１．伊良部の渡口の浜に隣接する乗瀬

橋の開通の予定はいつ頃になるのか

お伺いいたします。 
２．橋の両極端が高いが渡口の浜に通

じる十字路への影響はないのかお伺

いいたします。 
３．宮古第２給油所前の歩行の安全対

策について伺う。 
 
１．伊良部漁港に入るための右舷灯、

左舷灯の標識設置について伺う。 
 
２．前福多目的広場駐車場に放置され

ている車両の撤去状況について 

 

１．待機児童の数は改善されているの

かお伺いいたします。 
２．小規模保育施設卒園後の受け入れ

体制について伺う。 
３．認可園の経営状況について伺う

（保育士の確保は大丈夫なのか）。 
４．ファミリーサポートセンター事業

について伺う。 
 

１．ひばり保育園東側十字路の街灯設

置についてお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

７．信号機の設置について 

 

 

 

８．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古電水前の十字路と島袋板金か

らマックスバリューに向けた３差路

の信号機設置について伺う。 

 

１．ヤシガニの保護区域の指定につい

て 

２．ヤシガニの保護監視員について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民保護計画について 

平成 29 年度歳入歳出決算によると、

平成 29 年度の不納欠損の件数が市民

税 112 件、固定資産税で 701 件ある。 

監査委員の審査意見では市税等の徴

収率は増加の傾向で、今後、さらに収

入未済額の縮減、徴収率の向上に向け

て全庁体制で取り組むよう要望してい

る。 

市税等の納付は市民の義務である

が、税金を支払うことも出来ない状況

に陥る人がいる。市は、全ての市民、

特に困窮する市民へ目配りをすること

が大切と考える。 

１．生活困窮者自立支援窓口の拡充を

行う考えはないか市長の見解を伺

う。 

２．生活困窮者自立支援制度の活用に

ついて 

①平成 29 年度決算では市民税の他、

水道、家賃、健康保険、介護保険等、

不納欠損や収入未済がある。滞納

する市民への納付督促と併せて、

相談窓口への案内を行うことはで

きないか。 

②各課にわたるこれらの課題へ取り

組むために、全庁体制での検討を

行うことはできるか、伺う。 

 

１．平成 29 年６月定例会で、国民保護

計画における避難実施要領のパター

ンをつくるため補正予算を計上する

との副市長の答弁がある。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育再生首長会議につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光、リゾート開発につ

いて 

 

 

 

 

５．学校教育環境の整備に

ついて 

 

①国民保護計画における避難実施要

領のパターンはどのように作成さ

れているか伺う。 

２．宮古島市国民保護協議会が開催さ

れたとの報道があった。協議会の役

割、内容について伺う。 

 

１．市長の教育再生首長会議に参加に

ついて 

①教育再生首長会議は、特定の出版

社の教科書採択拡大を目指す、日

本教育再生機構に事務局を委託

し、その費用を負担しているとの

報道がある。宮古島市から公費が

支出されているが、活動内容に照

らして妥当か伺う。 

②宮古島市の小中学校にその教科書

が採択されているか伺う。 

 

１．市長が国に要望した農地転用や保

安林の指定解除の緩和について 

２．「宮古島サウスコーラルリゾートの

開発計画」について 

３．宮古島市景観条例について 

 

１．宮古島市内の小中学校の体育館の

雨漏りについて 

①雨漏りをしている学校は何校ある

か（全体の何％？）。 

②学校の体育館で生徒がけがをした

との報道があった。他にも事例は

あるか。 

③今後の対応について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．児童館の運営について 

 

 

 

 

 

７．城辺地区の児童館につ

いて 

 

 

 

 

８．福祉行政について 

 

④地震の際の塀の倒壊が危険と指摘

されているが、宮古島市の状況

は？ 

⑤今後の対応について 

２．用務員の配置について 

①学校の環境整備、授業準備の補助

など用務員が必要とされる場面は

多い。忙しすぎる教員をサポート

する用務員の配置を復活させてほ

しいという切実な声があるが、中

学校への用務員配置は検討できな

いか。 

３．適応指導教室の環境整備について 

①進入路の整備、教室建物周辺の整

備について 

 

１．夏休み期間中の各児童館の利用実

績は？ 

２．職員の配置と環境整備について 

３．下地児童館での子ども食堂の取り

組みについて 

 

１．城辺地域には児童館がなく、早急

な設置が求められ議会でも何度も取

り上げられている。 

①供用開始についてはどのようにな

っているか伺う。 

 

１．がん、難病患者の渡航費、宿泊費

支援について 

２．子宮頸がんワクチン被害者への支

援について 

３．難聴の子ども達への支援について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

９．持続的な地下水の保全

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．ごみの分別、リサイクル

について 

 

１．平成 29 年度、地下水のモニタリン

グ調査が行われた。この結果を受け

て専門家による分析と報告が必要と

思うが、地下水審議会は開催された

か。 

２．最近、集中豪雨的な雨が多く台風

等で土地改良された畑からの赤土の

流出が多い。地下水への影響、海の汚

染への影響が懸念される。対策はど

のようになっているか。 

３．地下水保全のために森林率を上げ

ることも重要。森林率を上げるため

にどのような対策がされているか。 

４．地下水を持続的に保全していくた

めには、地下ダムを管理する土地改

良区、農業に関わる農政課、ごみ処理

等に関わる環境衛生課、上下水道部

等と、横断的な情報交換と対策を検

討する「地下水保全会議（仮）」が早

急に必要ではないかと考える。市長

の見解を伺う。 

５．地下水を守るために市民への情報

提供、啓発を積極的に行う必要があ

る。建設中の未来創造センターに、宮

古の地下水についての特設コーナー

を設け、子どもから、研究者向けまで

の図書を充実させる考えはないか伺

う。 

 

１．最終処分場の延命に係る調査結果

について 

２．ごみ減量化への具体的な対応方法

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

11．宮古島の加工芋の生産

について 

 

３．ガラス瓶のリサイクルルートにつ

いて 

①リサイクル率は（5 年間）？ 

 

１．加工芋の生産出荷量はどのように

なっているか伺う。 

２．産地指定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画について 

１．来年春に開業を予定している下地

島空港の航空路線の誘致活動につい

て伺う。 

２．一括交付金事業で整備が進められ

ている海業センターの今後の事業内

容について伺う。 

 ①これまで行われたソフト事業で、

バイオエタノール事業、ポットフ

ァーム（トマト栽培）事業の実績

が計画目標に達しなかった観点か

ら、海業センターの今後の事業計

画について伺う。 

３．クルーズ船乗客の入島税導入につ

いて伺う。 

４．平成 30 年度宮古島市一般会計補正

予算（第３号）より、債務負担行為補

正について伺う。 

 ①焼却炉の運転管理業務の選定方法 

５．今年 12 月に供用開始を予定してい

る本市のリサイクルセンターの管理

委託について伺う。 

①管理委託費の予算の規模 

 ②管理業者の選定方法 

６．本市職員の出張旅費、航空マイル

等の扱いについて伺う。 

７．航空自衛隊ブルーインパルスによ

る宮古島上空での曲技飛行の誘致に

ついて伺う。 

 

１．都市計画地、土地計画について伺

う。 

①市民や観光客が往来するまちを目  

指すとのことですが、区画道路及

び周辺道路の整備計画について伺 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

う。 

  ア．新庁舎建設地を結ぶ空港横断 

    道路計画 

イ．新豊線道路整備 

 ②荷川取線変更整備計画について伺 

う。荷川取線の延長約 1,640 メー

トル、幅員 17 メートル、２車線の

計画。 

  ア．着工時期（スケジュール） 

  イ．予算規模（建物補償費） 

  ウ．費用対効果 

 

１．今年６月 18 日に発生した大阪北部

地震で学校のブロック塀が倒れ、児

童が一人亡くなるという痛ましい事

故が発生しました。そのことを受け、

沖縄県教育委員会の調査で、本市で

も幼稚園、小中学校 23 校の塀（123

カ所、延長 6,760 メートル）が建築

基準に適合しないという調査結果が

公表されました。 

①その対策について伺う。 

２．各小中学校の大雨による体育館の 

雨漏り対策について伺う。 

３．11 月に開催される方言サミットの

取り組み状況について伺う。 

 

１．宮古島市の障害者雇用状況につい

て。 

 ①今月９月は、障害者雇用月間と 

なっていますが、全国で各省庁の 

障害者雇用の水増しが問題になっ 

ていますが、本市での雇用状況に 

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ア．雇用率 

イ．雇用人数 

２．保育士確保対策のこれまでの成果

と実績について伺う。 

 

１．今年度のハーベスター導入計画に

ついて伺う。  

２．久松モズク生産グループから要請

されている、モズク網干し場の計画

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 

 

23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．台湾、長榮大学訪問について 

 ①長榮大学の提案内容について 

 ②宮古島市の金銭的負担の有無につ

いて 

 ③市長による大学訪問を終えての分

校の実現性について 

２．放置車両の取り扱いについて 

 ①前福多目的広場駐車場の放置車両

撤去について 

 ②民法 697 条での対応と宮古島市放

置自動車等防止条例での対応の違

いについて 

３．バイオエタノール製造施設につい

て 

 ①施設の後利用に向けた進捗状況に

ついて（事業提案等） 

 ②現在の施設の資産価値及び解体費

用の概算について 

４．エコアイランド推進事業について 

 ①ＣＯ２排出量削減の目標達成への

取り組みについて 

  ②電気自動車普及への取り組みにつ

いて  

③中速充電器の有料化の影響につい

て 

５．航空賃離島割引について 

 ①離島割引の活用実績について 

 ②学生の修学旅行や島外遠征時の離

島割引活用について 

６．都市計画について 

 ①伊良部地区の計画編入及び用途地

の見直し時期について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

１．議会答弁の真意が知りたい。（総務

部長で） 

２．地方公務員法第 30 条の説明につい

て 

３．平成 30 年度施政方針から 

①海浜の管理について（市長で） 

ア．城辺保良前場田 1259 番地２周

辺 

イ．伊良部池間添 

②地域おこし協力隊とは。（市長で） 

ア．予想される活動は。 

イ．どのような活性化効果がある

か。 

４．旧城辺町庁舎跡地利用の事業進捗

状況は。また、計画変更は。 

５．育鵬社との関係は。また、どのよ

うな会社か。 

６．教育再生首長会議年会費を支出す

る理由及び旅費を含む金額は。 

７．教育への政治介入が進んでいると

危惧するが、市長の見解は。 

８．８月 30 日、13 時 55 分、琉球放送

で教科書選定への政治介入は危険で

あるとの放送があったが、それにつ

いてどう思うか。 

 

１．戦争処理問題（土地の接収）につ

いて（市長で） 

２．台湾へ疎開した 4,892 人にかわり、

当時のお礼を関係機関へ実現できな

いか。（市長で） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

３．市の選挙風土の浄化に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．埋蔵文化財の保管状況

について 

 

 

 

 

 

 

５．竹原地区土地区画整理

事業について 

 

１．三ない運動で明るい選挙、スロー

ガンの説明。その三ない運動は守ら

れていると思いますか。もし、守ら

れていないなら、その改善策を。 

２．選挙権引き下げに伴い、メールで

の選挙運動は違反では。三ない運動

に違反する行為があるとの情報に  

対してどう思うか。 

３．公職選挙法第 38 条、投票立会人に

は何日前に通知するのか。 

４．公職選挙法第 62 条、開票立会人に

は何日前に通知するのか。 

５．投票立会人、開票立会人を本人の

承諾後、別の方にかえることは可能

か。 

６．地方公務員による公職選挙法違反

には、どのような種類があるか。 

７．８月 11 日、一部の政治団体に出席

した管理職の行動は公職選挙法違反

か。 

８．職員管理から副市長の見解は。 

 

１．友利、砂川、保良元島、上比屋山、

野城、アラフの埋蔵文化財の保管状

況及びその数は。 

２．各遺跡発掘場所周辺で資料館の分

散建設は。 

３．文化庁の国庫補助制度活用には建

設場所の距離の縛りは。 

 

１．本事業が採択された理由、目的、

趣旨について 

２．事前図の実在は。存在するなら提

出可能か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

３．法線案は幾つか。工期は何年度ま

でか。歩道の設置変更はいつか。 

４．東仲宗根 856-9、848-4、852-1、３

人の物件補償対象の理由は。 

５．上記の３地区の潰れ地面積及びそ

の補償額は幾らか。 

６．発生した保留地の面積の処分状況

は。 

７．概要に老朽化した家屋が密集し、

住環境の改善が求められている。東

仲宗根 832-1、833-1、833。 

８．東仲宗根 830-5 の物件はなぜ補償

対象に。 

９．上記を対象にした理由は、東仲宗

根 852-3 を物件補償対象にし、法線

の整合性を保つためか。 

10．光ケーブル埋設のため、法線が曲

がりくねっていると担当者から説明

があった。 

①道路天端と光ケーブルの距離はど

れくらいか。 

②構造物の下部と光ケーブルの距離

はどれくらいか。 

③歩道部分をまっすぐに修正すると

の情報があるが。 

11．地権者との用地交渉難航と事業補

助額減の理由は。 

12．東仲宗根 848-4 の前の道路はなぜ

最後まで完了しないのか。 

13．工事の竣工はいつか。 

 

１．第三者調査機関（介護と福祉の調

査機関おきなわ）の活用は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

７．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．宮古馬の保存について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

 

 

 

 

１．ため池等整備事業導入計画は。 

①浦底ダム利活用で水稲農業復活、

区画整備、瑞福遂道（トンネル）

の利活用で島おこしは。 

２．サトウキビ生産農家の１戸当たり

の生産高（手取り額）は県内 41 市町

村中何番目か。その理由及び改善策

は。 

３．城辺新城（西割目）地区における

農地法違反者と市農業委員会の事務

的流れについて及びなぜ原状回復で

きないか。その理由は。 

４．城辺南嶺原地区の土地改良事業の

採択時期は。 

５．豪雨災害圃場復旧要請について市

長の見解は。 

６．土の流出がある圃場は勾配修正が

必要だと思うが。 

 

１．粟国島と宮古馬の関わり及び果た

した役割について 

２．宮古馬を飼える最低条件 

３．宮古馬を島外に渡せる理由及び条

件 

４．希望したら宮古馬を島外に出せる

か。 

５．宮古島市熱帯植物園から宮古馬が

引き揚げられた理由は。 

 

１．学校統廃合は 100 年の大計に立っ

て進めるとのことだが、今でもそう

思うか。学級編成ができる生徒数が

必要とのことであったが。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．道路行政について 

 

 

 

 

２．平成 33 年度開校予定の中学校にお

ける生徒数、クラス数について。平

成 33 年度から平成 35 年度までの３

年間。 

３．城辺地区が空調設置から除外され

た理由は。 

①教育委員会ではクーラー設置につ

いて激論はなかったか。②クーラ

ー設置は段階的に設置すると約束

したではないか。 

③城辺地区中学校に前倒しでクーラ

ーを設置し、学習を受ける権利が

担保されるべき。教育長の見解を

伺う。 

４．城辺地区小学校の校長からの校舎

等の修繕要請への予算計上は。 

５．城辺地区中学校の校長からの校舎

等の修繕要請の事業執行は。 

６．北中学校校庭環境整備は。 

７．各学校ブロック塀の調査目的につ

いて 

８．８月９日、教職員組合から教育長

への要請に対する改善策は。 

９．教職員の職場環境の改善や生活維

持向上を実現するには第三者機関を

設置すべきと思うが、その計画は。 

10．用務員（中学校）、図書館司書の給

与増は。 

 

１．県道 83 号線（福北地区）工事着工

時期は。 

２．郡部の道路案内板及び実線、破線

の着工時期は。道路清掃は十分か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

11．市営住宅建設について 

 

12．宮古島市自然環境保全

条例の適用について 

 

13．財産管理について 

 

１．城辺福嶺市営住宅１棟建設時期は。 

 

１．汽水に生育する魚類の保護は。 

２．野城泉に生育するノリの保護は。 

 

１．川満漁港遊歩道の橋の設計図を見

たい。アーチ橋を支える支柱間を知

りたい。管理改善策を具体的に。 

２．島尻遊歩道の橋の設計図を見たい 

３．市有地内に実在する個人名義土地

の実態は。 

４．城辺陸上競技場のシャッター修理

について 

５．福里公園、城辺庁舎前のトイレ管

理について 

６．上野農業資料館、七又公園、ツヌ

ジ児童公園の管理状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 10 

   

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもの読書推進計画

策定について 

 

 

 

 

 

 

 

３．未来創造センター建設

工事について 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島市総合庁舎整備事業基本計

画の中で造成工事は平成 30 年 11 月

にスタートするとありますが、６月

定例会の山里雅彦議員、粟国恒広議

員への答弁で用地取得が遅れている

ことと用地取得の遅れが影響した場

合、その後の造成工事が最大で６カ

月の遅れが生じる可能性があるとの

ことでした。総合庁舎の建設予定地

の用地取得の進捗状況を伺います。 

２．合併特例債を使った事業ですが、

全体の工期が遅れることによる影響

を伺います。 

 

１．子どもの読書推進計画策定の進捗

を伺います。 

２．６月定例会の私からの一般質問に

対して、子どもの読書推進計画の中

にブックスタートも盛り込んでいく

と答弁をいただきましたが、その後

各関係部署との協議が持たれたのか

伺います。 

 

１．６月定例会の中でブックスタート

事業の質問の中で、この事業を未来

創造センターで行ってはどうか、と

いう提案をさせていただきました。

そこで伺います。未来創造センター

建設工事の進捗を教えてください。 

 

 



 - 32 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 10 

   

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．ＭＲワクチンの接種状

況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．学習環境整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．沖縄県豆記者交歓事業

について 

 

 

 

 

１．８月 29 日に国立感染症研究所より

「首都圏における風疹急増に関する

緊急情報」が発表されました。本市

においては、麻疹風疹混合ワクチン

であるＭＲワクチンに対して成人へ

の接種の呼びかけを特に行っていな

いが、はしか異常事態宣言を受けて

成人も接種数がふえた、との答弁を

いただきました。宮古島市での成人

の予防接種の最新の現状を教えてく

ださい。 

 

１．６月定例会の前里光健議員の質問

に対し、幼稚園の 12 園 17 室、小学

校の 16 校 166 室、中学校の９校 63

室を平成 31 年度から平成 32 年度の

準備期間の中で整備設置していくと

答弁されていますが、実際の学校数

と合いません。設置されない予定の

学校があるのかと、その理由を伺い

ます。 

 

１．６月定例会で私が質問をしました

豆記者交歓事業について、宮古島市

教育委員会に対し後援の依頼が出さ

れていないことで行政の中での位置

づけがまだであるという答弁をいた

だきました。その後、豆記者交歓会

より後援依頼が宮古島市教育委員会

へ提出されたと聞いております。後

援依頼の提出を受け、行政の中での

位置づけで、その後変化があったの

か伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 10 

   

２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 ２．豆記者交歓事業の補助をお願いし

た中で、財源として下地玄信育英基

金を提案させていただきました。こ

の基金が同事業に対し活用できるか

どうかの協議はしていだだけたのか

伺います。 

３．同事業に対して基金の活用などが

見込めるのか、市長の見解を伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

２．農政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．与那覇湾及び周辺整備

について 

 

 

 

 

 

 

４．大学分校誘致について 

 

１．道路の適正管理について 

①県道保良上地線と友利線の交差点

における雨水処理について 

２．公園管理について 

①イムギャーマリンガーデン内の海

浜について 

 

１．地域農業活性化施設整備事業につ

いて 

①補正減の理由 

②今後の方針はいかに。 

２．下地竹アラ地区の採択に向けた取

り組みについて 

①ヒアリング等の現状は。 

②採択時期の見通しは。 

 

１．ラムサール条約登録湿地について 

①利活用基本計画の進捗状況は。 

２．咲田川湧水から咲田排水路及び池

田矼周辺の環境整備による観光地化

について 

①実現に向けた可能性調査等の取り

組み現状について伺う。 

 

１．視察訪問の感触は。 

 

 

 

 

 

 

 



 - 35 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．陸上自衛隊の配備につ

いて 

 

 

 

 

 

２．防災危機管理の状況に

ついて 

 

 

 

 

３．農地における土砂流出

対策について 

 

４．生活保護給付金につい

て 

 

５．保良漁港について 

 

 

６．観光行政について 

 

 

 

 

７．農地法について 

 

 

８．伊良部体験滞在型施設

の指定管理状況について 

 

１．防衛省の施設配備に伴う関連施設

の設置について 

①保良集落における隊員及び隊員家

族の宿舎設置について伺う。 

②防衛省周辺整備事業の利活用につ

いて伺う。 

 

１．防災危機管理官の設置について 

①宮古島市の防災危機管理に対する

取り組み状況について伺う。 

②退職自衛官の防災関係職員への採

用について伺う。 

 

１．豪雨災害における農地の土砂流出

対策について伺う。 

 

１．生活保護給付金が減額になった理

由について伺う。 

 

１．保良漁港しゅんせつ工事の進捗状

況について伺う。 

 

１．観光地である保良川近辺における

海水浴利用者、また観光客及び地元

住民が気軽に利用できる公衆トイレ

の設置について伺う。 

 

１．県からの農地法に基づく権限移譲

について伺う。 

 

１．施設の管理状況について伺う。 

２．職員の雇用状況について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．港湾行政について 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業行政について 

１．東平安名崎の整備について 

①沖縄振興特別推進市町村交付金を

活用して整備はできないのか。ま

た、検討し、いつ頃実施できるの

か。お伺いします。 

２．市営住宅のエコシステムについて 

①エコシステムとはどのような方式

で、宮古島市や市営住宅に住んで

いる方々に対しての効果、メリッ

トはあるのか。また、エコシステ

ム事業に対して補助金等はあるの

か。お伺いします。 

 

１．平良港の運用状況について 

 ①クルーズ船の入港が年々増加する

中、砂、砂利運搬船や生活物資運

搬船との入港、出港等の運用状況

はどのようになっているのか。お

伺いします。 

 

１．2020 年東京パラリンピックでの点

字式ごみ袋の使用について 

①東京パラリンピック事務局と連絡

を取り合い、企画提案書を作成し

たと聞いておりますが、その後ど

うなっているのか。また今後どの

ような取り組みがあるのか。お伺

いします。 

 

１．豪雨による農地の土壌流出対策に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

６．教育行政について 

 ①７月と８月に記録的な豪雨があ

り、サトウキビ圃場の土壌流出災

害が起こっております。そこで、

市としての土壌流出圃場への客土

や土壌流出の原因の一つとも考え

られる圃場周辺側溝の土壌の撤去

対策について、お伺いします。 

②土壌流出災害にあった地権者等へ

の復旧方針の周知はどのように行

うのか、お伺いします。 

③圃場周辺の形状、状況等にあった

側溝の形状見直し等の施策はある

のか、お伺いします。 

 

１．大雨による道路の排水路現状調査

と改善施策について、お伺いします。 

 

１．城辺地区統合中学校（仮称）につ

いて、これまでの城辺地区統合中学

校実施計画策定委員会と検討部会等

の協議内容及び進捗状況と今後の計

画について、お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．教育行政について １．空調設備の進捗状況について 

①現在の進捗状況と今後の取り組み

について伺う。 

②「特定疾患、難病患者等及びアト

ピー性皮膚炎などの児童生徒」な

ど検討委員会で協議されているか

伺う。 

２．学校周辺における危険箇所及び防

犯灯について 

①大阪北部地震でのコンクリートブ

ロック塀の倒壊による被害をう受

けて、その後の宮古島市の対応と

取り組み状況について伺う。 

②学校周辺における防犯灯のその後

の対応と取り組み状況について伺

う。 

３．学力向上について 

①全国との差が拡大している「中学

校」の現状と今後の課題について

伺う。 

②教職員評価システムについて伺

う。 

③交付金を活用しての楽器購入につ

いて、その後の取り組みについて

伺う。 

４．スポーツ、多目的施設設備につい

て 

①市民球場の改修等について伺う。 

②サッカー場の設置について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

１．移動支援について 

①生活保護と特例にしか支援されて

いない現状を伺う。 

２．避難入院について 

①台風などの災害時に入院する障害

児について伺う。 

３．渡航費助成について 

①難病患者等渡航費助成金について

伺う。 

 

１．景観条例について 

①景観条例の概要について伺う。 

２．バス停留所について 

①病院前、ショッピングセンター等

の集客率が高い場所の停留所につ

いて伺う。 

３．市営住宅及び県営住宅内の不法投

棄車両について 

①不法投棄車両の撤去について伺

う。 

 

１．ＪＴＡドームでのイベントについ

て 

①ブラスジャンボリーについて伺

う。 

２．観光客増加について 

①観光客増加に伴う市民からの訴え

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．港湾行政について 

１．住宅供給不足問題について伺う。 

 ①市営住宅のＰＦＩ事業の可能性に

ついて伺う。 

２．通学路の整備について伺う。 

 ①宮古高校野球場前道路の歩道設置

について伺う。 

 

１．職員採用について伺う。 

 ①職員採用方法について伺う。 

２．庁舎等の維持について伺う。 

 ①庁舎及び公共施設の長寿命化の取

り組みについて伺う。 

 

１．県の東洋のカリブ構想による宮古

圏域の取り組み状況について伺う。 

 ①下地島空港への国際線就航を契機

としたフライアンドクルーズにお

ける二次交通整備の現状を伺う。 

２．観光を産業として育成することに

ついて伺う。 

３．海難事故対策について伺う。 

 ①取り組み状況と計画、将来展望に

ついて伺う。 

 

１．港湾施設の管理について伺う。 

 ①土地利用の区分の計画と実施状況

について伺う。 

２．クルーズ船の受け入れについて伺

う。 

 ①現在の受け入れ場所と将来の受け

入れ場所の計画について伺う。 

 ②クルーズ船の施設使用料を新設で

きないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

５．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．財政について 

 

 

 

 

７．生活環境行政について 

 

 

 

 

 

８．福祉行政について 

１．保育士確保、保育士の負担軽減の

取り組みについて伺う。 

 ①保育士確保の取り組み及び課題に

ついて伺う。 

 ②保育士、保育補助者等の確保の方

法を地域創生事業（テレワーク事

業的考え）と絡めて行えないか伺

う。 

２．保育所への遊具設置について伺う。 

 ①遊具設置の現状と補助による設置

の可能性について伺う。 

３．伊良部幼稚園、伊良部保育所につ

いて伺う。 

 ①今後のあり方について方針を伺

う。 

 

１．財源について伺う。 

 ①財源確保計画は十分か伺う。 

 ②これからの財源確保の展望につい

て伺う。 

 

１．最終処分場について伺う。 

 ①現状と将来計画について伺う。 

２．伊良部地区の生活排水施設につい

て伺う。 

 ①管理状況について伺う。 

 

１．民生費について伺う。 

 ①扶助費について伺う。 

 ②扶助費の使用の管理方法と問題点

がないか伺う（全国的に就労継続

支援事業の不正受給が問題となっ

ているが、宮古島市における管理

方法と問題点について）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

９．教育行政について 

 

 

 

10．企業誘致について 

１．伊良部地区小中一貫校建設につい

て伺う。 

 ①進捗状況について伺う。 

 

１．多様な職業（モデル、声優、ボイス

トレーナー等）の企業誘致の可否に

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．観光行政について １．ＱＲコード決済について 

 ①宮古島市での導入に向けた取り組

みなどの動きはあるか？ 

 ②経済産業省も統一に向けた指針を

年内にまとめる注視を。 

２．ｅ－ＳＨＡＲＥ（バッテリー交換

式電動バイク）の導入について 

 ①2018年２月５日に沖縄ツーリスト

㈱、住友商事の子会社ｅ－ＳＨＡ

ＲＥが台湾のＧｏｇｏｒｏ社製バ

ッテリー式電動スクーター100 台

導入しレンタル事業している。エ

コアイランド宮古島宣言している

宮古島市も検討してみては？ 

 ②ｅ－ＳＨＡＲＥの始まりは観光振

興のために台湾に市職員を駐在し

ていたところから始まったとのこ

と。富永元順前議員も取り上げて

いたが基隆市との人事交流なり駐

在をしてはどうか？ 

３．平成 29 年３月 16 日にサービス開

始した宮古島Ｃｉｔｙ Ｗｉ－Ｆｉ

について 

 ①以前も接続が悪いとの声があると

質問で取り上げたが最近も旅行者

や市民から相談を受けたがＡＰ

(アクセスポイント)の増設や拡張

についての考えは？ 

 ②宮古島Ｃｉｔｙ Ｗｉ－Ｆｉに接

続すると宮古島ｓｔｙｌｅのペー

ジに行くと重いとの声がある。回

線速度の調査等はしているか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

２．ＡＥＤの配置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ブックスタート事業に

ついて 

１．ＡＥＤの普及により使わない場合

に比べ救命率が２倍に上がるとの報

告がある。 

①各公共施設への配置率は？ 

 ②観光マップ等へのＡＥＤ配置箇所

の記載をすべきではないか？ 

 ③議会にもＡＥＤの配置と救急救命

講習をした方がいいと思うが？ 

 

１．平百合香議員が取り上げてきたブ

ックスタート事業、先日東京の声優

事務所を視察させていただいた。 

 ①先方との意見交換の中でブックス

タートの読み聞かせについてもい

ろいろ取り組んでおり協力したい

とのお話をいただいた。ブックス

タート事業の中には両親への読み

聞かせ講座も含まれており、さま

ざまなテクニックを学ぶことがで

きる。プロの声優による読み聞か

せイベントを誘致したいがどう

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．平成 29 年度決算につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．陸自配備について 

 

 

１．市税の徴収について 

 ①市税の徴収率が伸びたことについ

て、滞納整理に徹底的に取り組ん

だことが主な要因ということで

す。差し押さえにあたり、給料が

振り込まれたばかりの通帳を預貯

金と称して全額を押さえゼロにす

るようなやり方はやめるべきで

す。 

 ②しっかりと滞納者のおかれている

状況をつかみ、必要な手を差し伸

べる対応が必要だと考えます。滞

納者の実態調査は行っています

か。 

２．教育再生首長会議への公金の支出

について 

 ①宮古島市が育鵬社支援団体である

教育再生首長会議へ公金を支出し

ていることが新聞報道で明らかに

なりました。教科書採択にあたっ

ては公平性と透明性が求められま

す。特定教科書の採択拡大を活動

の主目的にしている団体に公金を

支出するのは、その観点から逸脱

していると考えます。見解を伺い

ます。 

 ②市長は教育再生首長会議の開催す

る総会や勉強会にこれまで何回参

加しましたか。 

 

１．千代田、保良地域での陸自基地建

設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

①市長はなぜ千代田と保良地域での

基地建設を認めたのか、千代田と

保良地域での基地建設について市

長としての説明責任を果たしてい

ません。市民に丁寧な説明をすべ

きです。見解を伺います。 

②陸自基地建設が進められている千

代田の現場は、白川田水源との境

界にあたること、そこに断層が存

在すると指摘がされております。

将来に悔いを残さないためにも、

直ちに詳細な調査が必要だと考え

ます。見解を伺います。 

③景観条例に関して建物の高さ制限

について工事着工後に認可してい

ますが、このような運用のあり方

でよいのですか。 

④千代田と保良地域での県条例に基

づく環境影響調査の実施が必要で

す。宮古島市として防衛省に要請

すべきです。 

 ⑤千代田の陸自基地建設に伴い不発

弾が発見され、その処理が行われ

ましたが、深夜の処理作業になり

ました。その理由について伺いま

す。 

 

１．小中学校の危険なブロック塀の点

検について 

①小中学校の危険なブロック塀の点

検を実施した結果が新聞で報道さ

れました。その点検は専門家によ

って行われた結果ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．天然記念物の保存につ

いて 

 

 ②危険と判断されたブロック塀の撤

去の計画はどのようになっていま

すか。 

２．クーラーの設置について 

 ①小中学校のクーラーの設置の方針

が示されました。殺人的な暑さの

中でのクーラー設置は命の問題と

して待ったなしです。現在の方針

を見直して前倒しでのクーラー設

置をすべきです。見解を伺います。 

３．就学援助について 

 ①新小学１年生への入学準備金の前

倒し支給について、先の定例会で、

「今いろいろな作業の洗い出しを

行っている状況で（略）まだ実施

に至っておりません」という答弁

でした。実施に向けての目途はど

のようになっていますか。 

４．伊良部小中一貫校の土地の売り渡

し書と支払い証明書の写しの提示に

ついて 

 ①先の定例会で土地の売り渡し書と

支払い証明書の写しを議会に提示

するよう求めましたところ、「顧問

弁護士に相談してみたい」という

答弁でした。相談の結果について

伺います。 

 

１．宮古馬の保存について 

 ①宮古馬の飼養管理者に対し、宮古

島市が植物園内の飼育小屋の家賃

を請求したということですが、そ

の根拠について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市長の要請について 

 ②保存計画の「10 歳以上で繁殖履歴

のないときは保存馬から除外す

る」規定は見直すべきだと考えま

す。見解を伺います。 

 ③市長は総頭数 50 頭を目標とし、ほ

ぼ目標を達成しつつあるという認

識を先の定例会で示しましたが、

適正規模頭数の観点から総頭数

50 頭は通過目標ではありません

か。 

 ④天然記念物である宮古馬の保護、

飼養管理の責任はどこにあります

か。現在のボランティア同然の飼

養管理のあり方を適正に見直すべ

きです。見解を伺います。 

 

１．政府首脳への要請について 

①タクシー乗務員資格緩和と保安林

解除について、どのような経緯で

要請に至りましたか。 

 ②タクシーの規制緩和は利用者の命

にかかわる重要な問題です。安全

を無視した規制緩和はやめるべき

です。 

 ③保安林解除も島の命と暮らしを脅

かすものです。森林率の低い宮古

島市では、むしろ保護地域を守り

新たに地域指定をするなどの取り

組みが必要です。見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

２．建設、道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島市総合体育館に

ついて  

１． 宮古島市への台湾の大学分校計画

について 

２．台湾の航空会社の下地島空港乗り

入れについて 

３．法定外目的税について 

 

１．平良荷川取市営住宅改修工事につ

いて 

２．平良荷川取市営住宅敷地内北側の

荒廃について 

３．盛加越１号線、同２号線について 

４．市道Ａ－84 号線大和井前道路のポ

ストコーン設置について 

 

１．宮古島市の特定健診受診率が

39.3％と県の平均を下回っているこ

とについて 

２．同受診率を向上させる改善策につ

いて 

３．宮古島市の平均寿命は県内 41 市町

村中、男性は下から６番目、女性は

同５番目と短命になっている。 

 ①その要因について 

 ②その対策について 

 

１．雨漏りについて 

２．耐力度調査実施について 

３．調査結果が悪ければ建てかえにな

るのか。 

４．基地周辺対策事業で立てかえはで

きるか。 

５．宮古島市陸上競技場トレーニング

室の雨漏りについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

５．宮古島市総合博物館に

ついて 

 

６．公園管理について 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

８．サシバリンクスについ

て 

１．新博物館の建設場所について 

２．場所選定基準はあるか。 

 

１．パイナガマ海空すこやか公園指定

管理者の運営状況について 

２．比嘉ロードパークの清掃について 

３．市管理公園全体の指定管理につい

て 

 

１．市民球場の古い投球練習場撤去に

ついて 

２．撤去後の跡地に多目的壁（スポー

ツウォール）設置について 

 

１．指定管理について 

２．売却について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．教育再生首長会議への

年会費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．議会への対応について 

１．宮古島市などが年会費（公費）を

支払っている教育再生首長会議か

ら、特定の歴史観をもつ政治家の任

意団体に事務局委託金が支払われて

おり、問題ではないか、とのマスコ

ミ報道がありました。 

①特定の目的をもった団体に公費を

支出するのは妥当と考えるのか市

長の認識を伺います。 

②「特定の目的をもった団体を支援

するため、首長会議がトンネル団

体のように使われていると疑われ

る」との指摘について、市長の認

識を伺います。 

 

１．議会へ提出する資料について 

議会へ資料が提出された後、毎回の

ように訂正、修正が生じており、今

回もいくつかの訂正がありました。

しかも、数値の訂正を答弁（口頭）

でさらりと言ってのけたのは驚く

べきことで、議会軽視と言わざるを

得ない。 

①議会へ提出する資料の重みをどの

ように考えているのか。市長の認

識を伺います。 

２．議会における答弁について 

これまでも議会答弁については指摘

してきましたが、今定例会での答弁

にも問題があります。 

◎市債の充当先を確認せずに間違

えて答弁する。 

◎人件費の根拠となる職員数を確

認せずに答弁する。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．家電リサイクル事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

◎過去の雑入の有無を確認せずに

答弁する。 

①議会の会議録は永久保存文書であ

り、当局の答弁も永久に保存され

るものです。緊張感が足りないの

ではないでしょうか。市長の見解

を伺います。 

 

１．「家電リサイクル事業法対象製品 

集積所に関する契約書」について 

①この契約を交わした経緯について

伺います。 

②この契約の対象となる事業につい

て伺います。 

③この契約で規定している条件につ

いて伺います。 

④その他、有効期間、書類の保存、

検査、報告等、秘密保持義務等に

ついて伺います。 

⑤今後の事業執行について伺いま

す。 

 

１．教職員の働き方について 

①「教員勤務実態調査」によると６

割を超える先生方が「過労死ライ

ン」を超えているといいます。教

育委員会としてどのように対応し

ているのか伺います。 

②労働安全衛生法による教員へのス

トレスチェックの実施状況を教え

てください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 ２．学校の教育環境について 

①文部科学省の学校環境衛生基準に

よると教室の望ましい温度は 28

度以下とのことですが、宮古島市

の現状を教えてください。 

②プリンターのトナーのストックが

許可されておらず、トナーが切れ

るたびに教員が平良庁舎まで取り

に行かなければならず、かなりの

負担となっています。ストックが

許可されない理由を伺います。 

③台風や大雨の影響で小中学校の

14 校で体育館の雨漏りがあった

との報道がありました。その影響

で生徒が滑って骨折するという事

故も発生していますが、その対応

策について伺います。 

④小中学校のブロック塀の調査で、

宮古島市は県内最多の 132 カ所が

不適合との報道がありました。 

ア．誰が、どのような調査を行っ

たのか伺います。 

イ．調査後の対応について伺いま

す。 

３．教育予算の執行について 

①クーラー設置を１年間先送りした

理由を教えてください。 

②去る３月定例会で「事業費の標準

化のため事業実施年度を１年間延

期する」との答弁の「事業費の標

準化」とはなんでしょうか。 

③平成 29 年度決算で、小学校、中学

校の工事請負費が 600 万円以上も

不用額となっています。理由を教

えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

５．エコアイランドについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．エコアイランド宮古島宣言につい

て 

①宣言は「地下水を守る」「海を守る」

「資源とエネルギーを大切に」「ゴ

ミのない島を目指す」「すべての生

物が生きていける環境づくり」な

ど多岐にわたります。 

ア．取り組み態勢はどのようにな

っているのか伺います。 

イ．市民を巻き込んだエコアイラ

ンド宮古島づくりについてどの

ように考えているのか伺いま

す。 

２．市営住宅再エネ利用促進制度につ

いて 

①島嶼型スマートコミュニティ実証

事業は 100％県予算の事業です

が、この制度との関係を教えてく

ださい。 

②この制度は民間事業者が太陽光発

電により入居者に温水を提供し、

入居者は生活コストを削減できる

というメリットがあります。一方、

これまで温水を提供してきた事業

者（ガス会社等）への影響はどう

なるのか伺います。 

３．電気自動車の普及等について 

①６基の急速充電器の有料化後、半

年で収入額は 2 万 4,300 円。この

収入額で有料化の目的である急速

充電器の機能の維持増進を図るこ

とはできるのでしょうか。伺いま

す。 

②利用頻度がかなり低下している。

今後の対応策を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

６．宮古馬の保存について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．リサイクルセンターに

ついて 

１．宮古馬保存会が目標としている

「頭数を安定的に維持し、保存のた

めに必要な頭数」を「50 頭」とし

ているとの報道があります。その根

拠を伺います。 

２．宮古馬の飼育を委託している管理

者へ補助金を交付しているとのこと

ですが、その性格上「補助金」では

なく「委託料」だと思います。ご見

解を伺います。 

３．全国で８種しかいない在来馬のひ

とつ「宮古馬」は県から「文化遺産

としての重要性や遺伝子資源の保

存上」から天然記念物に指定されて

います。市長は、この貴重な宮古馬

を今後どのように保存、活用してい

くお考えなのか伺います。 

 

１．ビン類の搬入形態について 

①ビン類の搬入形態はパッカー車で

搬入され、破袋処理後ショベルロ

ーダーで受け入れホッパに投入す

るとのことですが、この搬入形態

で何％程度のリサイクルを想定し

ているのでしょうか。 

②搬入されたビン類はプラットホー

ム内のビン類受け入れヤードで人

力で破袋等を行うとのことです。

パッカー車で搬入されたビン類は

かなり割れるものと予想されま

す。人命災害についてのご認識を

伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

12 番 

國仲昌二君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

８．総合計画進捗状況につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．竹原地区土地区画整理

事業について 

 

 

 

 

11．一般会計決算について 

１．目標から後退している事業につい

ての対応策を伺います。 

①不登校生徒数が増加していること

について 

②待機児童が増加していることにつ

いて 

③農林水産業の生産額の減少につい 

て 

④交通死亡事故の増加について 

⑤水難死亡事故の増加について 

 

１．上水道事業について 

①有収率が減少している要因につい

て伺います。 

②最大稼働率が増加している要因に

ついて伺います。 

２．下水道事業について 

①下水道事業を公営企業会計に移行

する方針についての考え方を伺いま

す。 

 

１．区画整理によって所有していた土

地に他人の建物が建っているが、固

定資産税は従前の所有者が支払っ

ており不公平だと考えるが認識を

伺います。 

 

１．実質収支額が 21 億円余となって 

います。巨額になった実質収支額の

要因を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平成 29 年度決算につい  

て 

１．学力テストについて 

①沖縄県の平均点、全国の平均点、

宮古島市の平均点の比較 

◎小学校 

ア．国語 A：沖縄県 68、全国平均

70.7、宮古島市は？ 

イ．国語 B：沖縄県 56、全国平均

54.7、宮古島市は？ 

ウ．算数 A：沖縄県 66、全国平均

63.5、宮古島市は？ 

エ．算数 B：沖縄県 52、全国平均

51.5、宮古島市は？ 

オ．理科：沖縄県61、全国平均60.3、

宮古島市は？ 

◎中学校 

ア．国語 A：沖縄県 72、全国平均

76.1、宮古島市は？ 

イ．国語 B：沖縄県 58、全国平均

61.2、宮古島市は？ 

ウ．算数 A：沖縄県 59、全国平均

66.1、宮古島市は？ 

エ．算数 B：沖縄県 40、全国平均

46.9、宮古島市は？ 

オ．理科：沖縄県61、全国平均61.1、

宮古島市は？ 

②今後の課題と問題点は何か？ 

 

１．決算から見えてくる特徴と、今後

の予想を項目別に説明してくださ

い。 

①実質収支、21 億円余のプラス要因 

②標準財政規模の減少傾向 

③起債残高の増大と今後の見通し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．平成 29 年度、主な事業

の成果説明について（抜

粋） 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

④今後、実績公債費比率が確実に上

がっていくと思われるが、その対

策は。 

⑤義務的経費の増大（財政の硬直化

度合い） 

⑥財政力指数の低迷の意味 

⑦宮古島市の基礎的財政収支（プラ

イマリーバランス）の中身をわかり

やすく示してください。 

 

１．ふるさと納税事業 

２．地下水保全調査事業（特に白川田

湧水地付近の空洞調査の実施） 

３．博物館建設事業（基本構想、基本

計画の策定、その概要説明） 

４．賑わいのまちづくり事業 

５．子どもの貧困対策事業 

６．生活保護扶助費 

７．荷川取線道路改良事業（進捗率） 

８．沖縄県子どもの貧困緊急対策事業 

 

１．児童虐待について 

①虐待の実態を把握するために、ど

のような調査を行政として行って

いるか。 

②乳幼児検査を受けていない子供の

数 

③小学校就学前に保育所や幼稚園に

通っていない子供の数 

２．子供の医療費助成について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方法】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共下水道、農漁業集落

排水事業の平成 32 年度

から公営企業会計への移

行について 

 

①宮古島市では今年度から中学校卒

業まで子供の医療費を通院、入院

すべてを現金給付する施策を立ち

上げたが、これまでの実績件数と

費用総額を示してください。 

３．幼児教育、保育無償化実施（平成

31 年 10 月）について 

①全国各自治体によって賛成、反対、

バラバラとのマスコミ報道がある

が、当局の見解は。 

②なぜ、自治体によって見解、対応

が分かれるのか、その問題点を説

明してください。 

 

１．総務省の通達意図は。 

２．移行によって会計法が大きく変わ

ることになるが、問題点はないか。 

３．そもそもメリットは何か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．宮古空港整備計画について 

①観光客数の増加に伴い進められて

いる宮古空港の整備、取り組み状

況、タイムスケジュールについて 

②宮古空港駐車場に市民の利便性向

上、渋滞緩和のため、立体駐車場

を整備できないか伺いたい。 

２．下地島空港整備、関連する事業計

画について 

①下地島空港利活用事業の開業、供

用開始開始について（進捗状況も） 

②伊良部島と下地島を結ぶ乗瀬橋の

整備状況について 

③渋滞緩和のための下地島空港関連

道路整備について 

３．台風災害時の対応について 

①台風８号避難勧告による市民の避

難状況、対応について 

②新総合庁舎の避難施設としての取

り組み状況について 

４．宮古島市都市計画の取り組みにつ

いて 

①宮古空港東側の都市計画、地区計

画について 

②都市計画道路の荷川取線整備計画

について 

 

１．土地改良事業整備について 

①土地改良事業整備後の道路舗装整

備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 20 番 

山里雅彦君 

 

【質問方法】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

１．教育施設整備について 

①県教育庁が実施した学校教育施設

の本市におけるブロック塀設置調

査状況について 

②建築基準法に適合しない危険箇所

への対応、整備に向けた取り組み

について 

 

１．生活用水、水道水源について 

①新たな水道水源確保のための取り

組み、調査状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方法】 

一括、再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

１．宮古島空港の拡張整備について 

２．下地島空港の開港に向けての取り

組みについて 

３．下地島空港の国内線、国外線の参

入状況について 

４．下地島空港での三菱地所空港ター

ミナル建設の進捗状況と今後につい

て 

５．下地島周辺残地の利活用について

と現在の状況と今後の計画について 

６．伊良部地区平成の森、野球場整備

計画について 

７．伊良部高校廃校後の利活用につい

て 

８．トゥリバーリゾート開発について

①客室はどれくらいの規模か。 

９．砂山リゾート開発と周辺リゾート

開発計画について 

10．宮古島市におけるホテル及びリゾ

ート計画について 

11．宮古の高校に建築科を設置できな

いか。また、観光専門学校を誘致で

きないか。 

12．大雨による農地の土流出対策につ

いて 

13．漲水港宮古まちづくり協議会の進

捗状況について 

14．高速フリーＷｉ―Ｆｉの整備計画

と状況について 

15．クルーズ船バースの進捗状況につ

いて 

16．ターミナルビル建設計画について 

17．台湾、長栄大学宮古島分校計画に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方法】 

一括、再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

 

４．消防行政について 

１．通り池周辺道路整備について 

２．帯岩周辺整備と進入道路整備につ

いて 

３．伊良部長浜地区から佐和田地区へ

の道路整備について 

４．伊良部大橋入り口の道路整備につ

いて 

５．下地線から市内への道路整備計画

について 

６．久松中学校北側の道路から宮古総

合開発に抜ける道路計画について 

７．荷川取線道路整備計画について 

①現在の進捗状況と今後の計画につ

いて 

 

１．トゥリバー入り口から伊良部大橋

入り口までの水道整備について 

２．砂山リゾート開発への水道水の確

保は大丈夫なのか。 

 

１．高齢化社会に伴い救急出動の件数

も増加していると思いますが、本市

の救急救命士の人数は何名で、救急

車に搭乗する救急救命士は何人か。 

２．救急救命士ができる行為には、ど

のようなものがあるのか。 

３．水難事故について 

宮古島市の青く美しい海を求め多く

の観光客が訪れています。しかし、

シュノーケリング中、ダイビング中、

また遊泳中に死亡事故が発生してお

ります。 

①水難事故の対策はどのようにして

いるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方法】 

一括、再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 ４．今年の夏は、全国的に例年にない

高温が続き熱中症と見られる症状で

病院に救急搬送される件数が増加し

ました。 

①本市の状況は、いかがでしょうか。 

 



 

 


